LE TUMULUS D'HOTTOMONT **GRAND-ROSIÈRE-HOTTOMONT**







Les tumuli, plus ou moins circulaire, sont des tertres recouvrant souvent des tombes. Ils ont été érigés dans notre région durant le Haut-Empire romain, et plus précisément entre 80 et 235 après J.C.

Le tumulus d'Hottomont, qui compte parmi les plus imposants de Wallonie, aurait servi de tombeau à un général romain appelé Othon ou Otto, d'où le nom du hameau : Hottomont.

Erigé en un point culminant du plateau, au milieu d'un paysage agricole bien dégagé, le monticule dresse son imposante silhouette conique de terre, couronnée d'arbres et cernée d'une haie vive. Il est situé à 40 mètres de la chaussée romaine Bavay-Tongres-Cologne. A la base, son contour mesure environ 160 mètres et il s'élève à plus de 13 mètres.

Actuellement défriché, un bois nommé « le bois de la tombe » entourait jadis la sépulture. Aujourd'hui, le tertre est ceinturé d'une haie épaisse de prunelliers, de ronces et recouvert d'une prairie naturelle où croissent des peupliers du Canada, des noisetiers et des robinier faux-acacias.

Bien que le cône ait été pillé à une époque inconnue, une urne y fut découverte, enfouie à 40 centimètres sous le niveau du sol primitif. Le tumulus est classé comme monument et site depuis 1971. Il a également été reconnu comme patrimoine exceptionnel de Wallonie.

TUMULUS VAN HOTTOMONT - GRAND-ROSIÈRE-HOTTOMONT:

Tumuli zijn min of meer cirkelvormige grafheuvels. Zij verschejaren 80 en 235 na J.C.

ligt op 40 meter van de oude Romeinse heerweg Bavay-Tongeren-Keulen, ook nog Brunhildeweg genoeg. Aan de basis meet

bedekt met een natuurlijke weide waar Canadese populieren, naam Othon of Otto, vandaar de naam van het gehucht: Hotto-



LA CHAUSSÉE ROMAINE : L'ancienne voie romaine appelée parfois «chaussée Brunehaut» suit la ligne qui reliait Bavay à Cologne en passant par Tongres. Elle fut mise en chantier sous la direction du général romain Agrippa et remonterait entre les années 20 et 10 avant J-C. Outil de développement économique mais aussi de stratégie politique et militaire à l'époque romaine, son itinéraire correspond pour la Belgique contemporaine à la ligne de crête qui partage les bassins de l'Escaut et de la Meuse.

DE ROMEINSE HEERWEG: De oude Romeinse weg die ook 'chaussée Brunehaut' wordt genoemd, verbond Bavay met Tongeren en Keulen. Hij werd aangelegd door de Romeinse generaal Agrippa, tussen de jaren 20 en 10 voor J.C. Hij zorgde voor economische ontwikkeling maar diende ook de politieke en militaire strategie in de Romeinse tijd. De route van de heerweg volgt ongeveer de scheidingslijn tussen het Schelde- en het Maasbekken.















